



# La misión de la Verde: **ganar o ganar**

La Selección enfrentará mañana a la Albiceleste, en el estadio Hernando Siles por la segunda fecha de las Eliminatorias.

**Págs. 6-7**

// FOTO: FBIF



**Garibay dice que no les tiene miedo a los atletas kenianos**

**Págs. 2-3**

**Argentina llega con todas sus figuras, incluido Messi**

**Págs. 4-5**





**HÉCTOR GARIBAY:**

## “Los atletas kenianos asustan, pero no les tengo miedo”



**D**espués de la gran hazaña en México, donde ganó e impuso una nueva marca en el Maratón Ciudad de México, el atleta boliviano Héctor Garibay vivió momentos de emoción y alegría, no solamente por los recursos económicos que recibió por el triunfo y el récord, ni por la ayuda financiera que comprometieron empresas y personas, sino por el cariño que le brindó el pueblo boliviano durante los actos de reconocimiento en distintos acontecimientos y lugares del país.

Contó que después que ganó el Maratón de Buenos Aires mucha gente le felicitó y ofreció ayuda para seguir adelante, pero “se olvidaron y solamente se acuerdan cuando uno gana, pero ya es pasado, ahora tengo que enfocarme en lo que viene, pensar en prepararme mejor y ganar”.

Relató que viajó a México con la mala sensación de no haber recibido el apoyo que se había ganado con esfuerzo y sacrificio. “Me debían dinero de la beca olímpica, no me dieron durante un año, por eso uno, a veces, ya no confía en las empresas ni en las autoridades del deporte, porque te abandonan en el momento que más necesitas. Me endeudé y me fui con esa bronca. Ha sido frustrante para mí entrenar cada día sin recibir ningún aporte de nadie”, subrayó.

Para el atleta orureño no ha sido fácil digerir toda la previa antes de competir ante grandes deportistas de talla mundial, especialmente, los kenianos, que donde van son favoritos a subir al podio. “En México me saqué la bronca por todo lo que sufrí antes de competir. Me desquité con la carrera y antes de partir dije: ‘Aquí reviento mi cuerpo hasta donde pueda llegar’”, señaló entre risas, y luego añadió: “Corrí por el premio y sabía que podía hacer algo. Ahora que ya tengo la marca mínima para participar en París 2024 y que no te apoyen, te pone mal, por eso dije que yo iba a ser mi propio auspiciador, con lo que gane iba pagar a quienes me prestaron y lo que sobre invertirá para mejorar”.

### **SIN MIEDO**

Recordó que cuando se ubicó en el punto de partida en el Maratón Ciudad de México, observó a su alrededor ▶



► a atletas de todo tamaño y color. “Cuando vi a los corredores kenianos y etíopes me asusté, pero no les tengo miedo, pese a que corren a tranco largo, mi idea era no despegarme del pelotón hasta el final de la competencia”, mencionó.

Reflejó que hasta el kilómetro 21 todo iba parejo, “después hice el cambio de ritmo, eso me asustó porque era atacar muy temprano, porque hacerlo en media carrera es complicado y riesgoso. En ese momento sentí miedo, pensé que mi cuerpo no iba a aguantar, felizmente todo salió bien y pudimos entrar primero a la meta”.

Un hecho que no olvidará es que durante el recorrido de la competencia recibió el apoyo de la gente mexicana. “Al ver que era un atleta sudamericano y no africano me empezaron a alentar, en el trayecto me decían: ‘Vamos boliviano, vamos chavo’... y eso me motivó más y creo que fui más rápido. Otro aspecto que me infló el corazón fue que residentes bolivianos portando la tricolor nacional me decían: ‘Vamos, podemos’, y eso me hizo más grande, hasta de tamaño creo (risas)”, contó.

Durante una prueba suceden cosas impredecibles y que muchas veces a uno le puede costar el triunfo. “Por el kilómetro 15 traté de agarrar mi botellón de agua, se me cayó y volví para recuperarlo, luego debí hacer un cambio de ritmo para alcanzar al puntero. Esos segundos que pierdes te hacen variar, porque mucho cambio de ritmo hace que aceleres más el corazón y cuando vuelves a regular te cansas más. Fue una acción tonta, pero también tienes que saber que es importante el agua cuando compites en un maratón porque tienes que estar bien hidratado”, reflejó Garibay el hecho anecdótico.

En su palmarés está haber ganado dos grandes maratones: Buenos y Aires (2019) y México (2023), y ocupó un segundo lugar en el Maratón de Lima, Perú (2022).

“El Maratón de México fue el más difícil y complicado, porque los otros maratones los he corrido a nivel del mar; en Buenos Aires había una elevación de 50 metros, en Perú 100 metros, pero en México había 2.600 metros de altura, y aunque pocos lo crean, eso complica. Quien corrió mejor un maratón en la altura a nivel mundial, por lo que me dijeron los especialistas mexicanos, era yo y eso también representa otro récord, pero hay que confirmar. Los kenianos tienen miedo correr en la altura, por eso no tienen buenos registros”, subrayó.

En su proyecto está participar en los maratones a escala mundial. “Después de las Olimpiadas me voy a preparar para correr en las seis maratones que son parte de la World Marathon Majors, a quien compite y termina las seis le dan una medalla especial, que es algo muy importante. Correré, tal vez ya no por dinero, sino por una pasión. Mi próximo objetivo es estar en el maratón de Alemania”, anunció.

### CORRER HASTA LOS 42 AÑOS

Pese a sus 35 años, Garibay es consciente de que puede dar más. “Ahora que la gente confía en mí, voy a tener que entrenar el doble o el triple, porque la presión será más fuerte. Cuando practico, a momentos me acuerdo del apoyo de la gente y a ellos no les puedes defraudar. Si antes ganaba, todo pasaba muy rápido; ahora la situación ha cambiado y cada que vaya a una competencia será una esperanza de triunfo y no quiero fallar”, remarcó.

Con relación a su ‘secreto’ para rendir al máximo en una competencia, aseguró: “Comer y dormir bien, además, ser constante en el entrenamiento, disciplinado y tener objetivos bien trazados, porque el atletismo para muchos deportistas se ha convertido en un modo de vida. Nos privamos de ir a fiestas y comer comida chatarra, aunque a veces la tentación nos gana. En cada entrenamiento, los maratonistas corremos entre 25 y 30 kilómetros por día, y a la semana de 160 a 170 kilómetros. ¿Se imaginan la gasolina que puedo ahorrar?”.

Indicó que en la parte íntima “he descuidado el amor, mi familia, quienes saben que cuando entreno, llego cansado y me entro a mi cuarto. El único día que puedo compartir algo es el domingo”.

Otro aspecto que ha desatendido es el control médico.

“Gracias por darme una buena idea, porque después de correr una competencia pierdes

entre dos y tres kilos. Antes no iba al control médico; ahora, después de cada carrera, voy a hacerme un chequeo”, manifestó.

Respecto al tiempo que le queda para competir en un alto nivel, destacó: “Si me cuido más y mejor, puedo alcanzar a correr en las Olimpiadas de Los Ángeles 2028. Por ahora, estoy concentrado en participar en París 2024, a donde iré con la ilusión de lograr una medalla. El recordista mundial de maratón tiene 41 años, si tengo un buen cuidado en cuanto a la alimentación y de mi cuerpo, puedo llegar a correr hasta mis 42 años”.

Detalló que para alcanzar su objetivo necesita recursos económicos para comprar zapatillas, vitaminas y otras cosas que se necesitan para entrenar y competir. “Pocos saben, pero en mis zapatillas nomás he invertido casi 3.000 dólares”, aseguró.

### FORMAR NUEVOS TALENTOS

Una vez que deje el atletismo, tiene planificado hacer muchas cosas, pero las más importantes son ejercer su profesión de mecánico industrial y preparar nuevos talentos. “Hay muchos amigos y atletas que me han dicho que quieren venir a entrenar conmigo, entre ellos ecuatorianos, colombianos y venezolanos, eso lo veremos más adelante”, expresó.

Está en sus planes hacer cursos de entrenador en Kenia y Francia.

Finalmente, agradeció el apoyo y respaldo del presidente Luis Arce, de la Gobernación de Oruro, de las empresas, que lo comprometen a esforzarse más para llevar el nombre de Bolivia a lo más alto en cada competencia internacional.



Neymar a su llegada a Lima.



## La selección brasileña se entrenará en el estadio Nacional

La selección de Brasil realizó ayer su primera práctica en Lima, previo al duelo con la selección peruana por la fecha 2 de las Eliminatorias Sudamericanas rumbo al Mundial de Canadá, Estados Unidos y México 2026. El estadio Nacional será el escenario del encuentro entre dos equipos que sumaron en la jornada pasada, aunque la 'bicolor' intentará hacer respetar la casa.

La sesión preparatoria de la Selección se llevó a cabo en el estadio Alejandro Villanueva de La Victoria. El técnico de la escuadra verdeamarilla, Fernando Diniz, permitió durante media hora que los periodistas permanezcan en el estadio y observen el trabajo físico de los jugadores visitantes; transcurrido ese tiempo los comunicadores tuvieron que retirarse para que el entrenamiento se realice a puerta cerrada.

La segunda práctica está programada para hoy a partir de las 17.30 (hora de Bolivia) en el estadio Nacional de Lima, donde se disputará el lance. Neymar y compañía se enfocarán en el reconocimiento de la cancha y en la afinación de detalles tácticos para hacerse con los tres puntos. Posterior a ello, no habrá más prácticas y quedarán listos para el duelo.

No es la primera vez que los brasileños eligen al recinto deportivo de Alianza Lima como su centro de entrenamiento. En el proceso clasificatorio de cara a Qatar 2022, a inicios de 2020, una comisión de la Confederación Brasileña de Fútbol llegó a Lima y conoció las instalaciones del escenario 'victoriano' para planificar todos los detalles de un cotejo que acabó con triunfo para la visita.

### MOTIVADO

Neymar llega al compromiso con Perú con la motivación a tope. Y es que viene de anotar un doblete en la goleada en condición de local de Brasil por 5-1 contra su similar de Bolivia. Los otros tantos fueron obra de Rodrygo (x2) y Raphinha.

De esta manera, el actual futbolista de Al Hilal de Arabia Saudita se convirtió en el máximo goleador de su selección con 79 dianas, superando así a la leyenda Pelé, que acumula 77 en su haber.

"Estoy muy contento, no tengo palabras. Nunca pensé que alcanzaría este récord. No soy mejor que Pelé ni que ningún otro jugador de la historia de la selección", expresó un emocionado 'Ney' en conferencia de prensa tras este logro.

El talentoso jugador quiere seguir rompiendo registros y buscará que el elenco nacional sea su siguiente víctima, que ya le convirtió dos goles en Lima

en la anterior Eliminatoria. Los hombres de Juan Reynoso tratarán de frenarlo en el duelo que se disputará mañana desde las 22.00.

Por su parte, el entrenador de la selección peruana de fútbol, Juan Reynoso, tampoco quiso mostrar sus cartas y su plantel entrenó a puerta cerrada, sin permitir que se observe la práctica, para lo cual ha hecho instalar elevados andamios cubiertos de luna negra.

El cuadro anfitrión alivió con la llegada del recuperado defensor central Callens su carencia de al menos nueve jugadores por lesiones y en un caso por suspensión del importante lateral derecho Advíncula, que fue expulsado en el cotejo ante Paraguay de visita, que el jueves último terminó con el marcador en blanco.



# Argentina llega a La Paz con Lionel Messi incluido

La selección argentina arribó anoche a La Paz liderada por su capitán Lionel Messi, cuya actuación frente a Bolivia se mantiene en duda. El partido por la segunda fecha de las Eliminatorias Sudamericanas al Mundial Canadá, México y Estados Unidos 2026 se disputará mañana en el estadio Hernando Siles, a partir de las 16.00.

El equipo albiceleste llegó al Aeropuerto Internacional de El Alto —en vuelo chárter— aproximadamente a las 20.00 y de inmediato se trasladó al hotel de concentración en la zona Sur, donde descansó y hoy, a las 16.00, cerrará sus prácticas en el estadio Rafael Mendoza de Achumani.

Messi se entrenó ayer de manera diferenciada en los predios de Ezeiza y durante la sesión no mostró signos de malestar.

En conferencia de prensa, el DT Lionel Scaloni adelantó que el plantel que presentará en la altura de la capital boliviana ya lo tiene "en la cabeza", pero esperará hasta el mismo día del duelo para confirmarlo por los desafíos que plantea la adaptación climática de La Paz.

"Messi va a viajar, está en condiciones de hacerlo y eso ya es una sensación positiva. Si viaja es porque está en condiciones de jugar, si no, no viajaría, le hubiera dicho que se pegue la vuelta. Todos sabemos que él siempre quiere estar, pero vamos a esperar al martes para ver qué decisión tomamos", dijo con relación a la presencia del 10, desde el inicio o como sustituto.

La disponibilidad de Messi para el segundo cotejo quedó en suspenso desde el jueves, cuando pidió el cambio sobre el final del encuentro con Ecuador (1-0), después de definirlo con una brillante ejecución de tiro libre.

Leo trabajó con cargas leves en las prácticas del fin de semana y ayer lo hizo diferenciado por precaución ante el agotamiento físico que arrastra por la acumulación de partidos con Inter Miami.

En el inicio de la última sesión antes del viaje a La Paz, abierta durante 15 minutos para los medios de prensa, Messi no estuvo junto a sus compañeros en el campo.

El futbolista, de todas formas, no presenta ninguna lesión muscular, como se comprobó en los estudios por imágenes que le realizaron el sábado en una clínica del centro porteño.

Scaloni insistió en que la formación inicial en el estadio



Messi a su arribo a La Paz.

// FOTO: CLARÍN/APG(SELECCIÓN ARGENTINA)

Hernando Siles será “parecida” a la dispuesta con los ecuatorianos, posiblemente con algunas variantes que serán confirmadas en La Paz. “Cuando lleguemos allá y empecemos a ver cómo nos adaptamos, cómo están todos, tomaremos la decisión. En principio el plantel está bien, no hay ningún inconveniente y esperamos afrontar el partido en las mejores condiciones”, comentó.

El entrenador también descartó problemas físicos en el defensor Cristian ‘Cutí’ Romero y aceptó que Ángel Di María tiene posibilidades de volver a la titularidad.

“Estamos contentos con el rendimiento del equipo. Jugar en la altura plantea algunas particularidades: a veces los cambios pueden ser más importantes que los que salen de inicio. Ya veremos cómo están todos para

afrontar el cotejo”, matizó.

Scaloni aceptó que un eventual cambio de estilo en la forma de jugar del seleccionado campeón mundial por las condiciones de altura de La Paz “dependerá mucho de cómo se desarrolle el partido, si se plantea de forma muy directa”.

“Al final también lo que tiene esta selección es que se va acoplando a lo que se encuentra. Hemos sufrido en diferentes partidos y el equipo ha sabido sufrir, y hay veces que somos protagonistas con la pelota y es lo que intentaremos hacer. Es evidente que el gasto energético es diferente, el ahogo también es diferente y tenemos que estar preparados”, asumió.

El plantel argentino pasará una noche antes del encuentro, una planificación que se repetirá luego del

último antecedente con victoria en 2020, camino a Qatar 2022.

“Lo hacemos así, pero no es que lo repetimos porque ganamos la última vez. No hay una ciencia exacta para esto, es un tema recontra sabido”, aclaró.

Scaloni destacó a Bolivia como “un buen equipo”, a pesar de la dura goleada recibida en su visita a Brasil (1-5) en la primera fecha. “El entrenador (Gustavo Costas) está haciendo una cosa interesante que es tratar de jugar parecido siempre. Pensamos que bastantes de los que jugaron el otro día pueden repetir, pero ese partido lo tomamos en su justa medida. Está claro que para Bolivia no es lo mismo jugar en Brasil que en casa”, remarcó.



El bus que traslada a la selección argentina en la salida del aeropuerto.



Scaloni dirige la última práctica en Ezeiza.



# La Selección fallar frente

**E**l técnico de la Selección boliviana, Gustavo Costas, definirá hoy el equipo titular que presentará en el partido de mañana frente a la Argentina, por la segunda fecha de las Eliminatorias Sudamericanas al Mundial Canadá, México y Estados Unidos 2026. El duelo se disputará en el estadio Hernando Siles desde las 16.00.

La misión del plantel nacional será sumar sus primeros tres puntos ante un rival difícil y complicado, que llegó con su máxima figura, Lionel Messi. Pese a que ese punto puede marcar la diferencia, la Verde tiene en mente ganar y no fallar a la gente.

Para alcanzar ese objetivo, Costas propondrá un juego ofensivo que podría incluir a dos o tres delanteros de punta, dependiendo cuál es el sistema que implementará. Una propuesta osada sería incluir a Víctor Abrego, Marcelo Martins y Carmelo Algarañaz en la delantera, aunque en la práctica de ayer no dio señales de cómo formaría el oncenio inicial.

En la otra alternativa, con Martins como seguro titular, la lucha por acompañar está entre Abrego y Algarañaz. El primero parte con ventaja por su gol y la actitud que



# Selección boliviana no puede enfrentarse a la Argentina

demonstró en el cotejo contra Brasil; Algañaz tiene a su favor la potencia y resistencia física.

## SIN DEFINICIÓN

Siguen las dudas sobre quién será el arquero ante el seleccionado albiceleste. Pese a que el entrenamiento de ayer se realizó a puertas cerradas, se observó que Carlos Lampe estuvo en la portería, después ingresó Guillermo Viscarra, quien cumplió una notable actuación en el duelo contra el seleccionado brasileño al atajarle un penal a Neymar y ahogar el grito de gol a Richarlison, Raphinha y al mismo Neymar. Braulio Uraezaña tiene pocas posibilidades de atajar.

En la defensa se confirma que jugará con tres hombres: Luis Haquín, Adrián Jusino y José Sagredo, quien está recuperado de su lesión. Por la banda derecha irá Diego Medina y por la izquierda, Roberto Carlos Fernández. En el mediocampo estarán Luciano Ursino, Gabriel Villamil y Jaime Arrascaita. No se descarta que pueda estar entre los once Miguel Terceros.

Con este planteamiento, el cuerpo técnico espera explotar el fútbol que pretende desarrollar para sumar los

primeros puntos y salir del fondo de la tabla para comenzar a pelear por un puesto de clasificación.

El trabajo del seleccionado nacional concluirá hoy con un entrenamiento técnico-táctico en el mismo escenario y en el horario de compromiso.

## MOTIVADOS

Los futbolistas están motivados, no solo porque enfrentarán a la actual campeona del mundo, sino por la gran oportunidad para sumar las primeras tres unidades, que pueden ser de arranque para mirar con ilusión la clasificación a la próxima cita mundialista.

“El resultado que se dio ante Brasil ya pasó, nos dolió, pero ahora tenemos que reivindicarnos con un triunfo ante Argentina y con nuestra gente”, dijo el golero Carlos Lampe.

En cuanto a la lucha por la titularidad con Guillermo Viscarra, aseguró que él está para trabajar y dependerá de la determinación que tome el entrenador Gustavo Costas. “Es una decisión que tomará Gustavo Costas sobre quién atajará. Los dos tenemos cualidades diferentes y estamos preparados para entrar cuando así lo decida el técnico”, subrayó.

Sobre cómo hay que jugarle a la Argentina, explicó: “No

hay que darles la pelota, porque son buenos cuando la tienen. Para que sientan la altura tenemos que presionarlos, jugar a un ritmo intenso, desgastarlos para luego lastimarlos”.

Por su lado, ‘Billy’ Viscarra contó que la Selección está con la mente positiva. “Todos estamos con los ánimos bien templados, motivados para jugar y ganar a la Argentina, que es un rival a respetar, pero dentro del campo de juego todos somos iguales y hay que hacer nuestro fútbol para salir adelante”.

Acerca de la propuesta para frenar al equipo contrario, destacó: “Tenemos que jugarles con intensidad, somos locales y hay que estar activos al cien por ciento. Lo principal es ganar los tres primeros puntos y para eso tenemos que poner todo en la cancha”.

El delantero Víctor Abrego admitió que trabaja con muchas ganas y fuerza para ganarse la titularidad. “Todos queremos ser titulares, pero es conocido que solamente son once los elegidos y quiero estar entre ellos”, reconoció.

Demandó de la gente el apoyo para que se haga sentir el peso sobre Argentina. “El aliento de nuestra gente va a ser importante para motivarnos y dar todo dentro de la cancha”.

// FOTO: FAMILIA TICONA

El ajedrecista cochabambino sacó cara por Bolivia en el torneo de Brasil.



## Ajedrecista Ticona gana un torneo de alto nivel en Brasil

• **Reynaldo Gutiérrez**

El Maestro Internacional (MI) cochabambino no para de sorprender en el ajedrez. El último sábado se convirtió en el primer boliviano en ganar un torneo de alto nivel en Brasil: el III Niterói Chess Open. Lo hizo con tan solo 14 años en la modalidad Blitz (partidas rápidas), en la que acabó por delante de varios Grandes Maestros.

El torneo se desarrolló en el salón de convenciones del Hotel H. R. Dr. Paulo Alves, de Niterói, en Río de Janeiro.

Fue la tercera edición del campeonato que tuvo una importante bolsa económica para los vencedores de las distintas modalidades.

### EL GANADOR

Ticona compitió en el cer-

tamen normal y el Blitz, que se disputó a 9 rondas de 3 minutos más 2 segundos de incremento por movimiento.

El joven ajedrecista nacional igualó en el primer puesto a 7,5 puntos con el GM brasileño Alexandr Fier, pero se vio favorecido por el sistema de desempate para ser declarado ganador.

Los puntos que logró fueron producto de siete victorias, un empate y una derrota. Sus rivales fueron brasileños.

Su único triunfo ante un GM fue sobre Fier, con quien igualó en el primer puesto.

También se impuso sobre los Maestros Fide Wagner Guimaraes y Armen Proudian; además del Candidato a Maestro Leonardo D'Avila, Amanda Dull, Lucas Guimaraes y Marcone Ferreira.

Hizo tablas con el GM Krikor Mekhitarian y su única caída fue ante el GM Renato Quintiliano.

Detrás del boliviano en el podio se ubicaron Fier (7,5) y Quintiliano (7).

### VARIOS LOGROS

El título se suma a varios que tiene en su dilatada trayectoria a pesar de su corta edad, ya que a mediados de este año se convirtió en el ajedrecista boliviano más joven en llevarse la corona de la Final del Campeonato Nacional Mayores, que se celebró en Santa Cruz.

En la gestión pasada se consagró campeón del XVII Sudamericano Sub-20, que se disputó en tierras cruceñas.

El mismo año ganó el Torneo IRT Internacional Casa Argentina, tradicional prueba.

## Suárez y Jiménez logran cuatro títulos en Chile

Los tenistas bolivianos Leonardo Suárez y Nicole Jiménez, ambos en la categoría Sub-16, conquistaron cuatro títulos en la Copa Ciudad de Concepción en Chile, por la Gira Cosat.

Los dos tuvieron una destacada actuación en el certamen juvenil al ser campeones en singles y en dobles.

El torneo se disputó en las canchas del Club Deportivo Universidad Católica.

### EN INDIVIDUALES

Suárez fue el primer clasificado y avanzó a paso firme en cada ronda hasta lograr el título. Derrotó a tenistas chilenos.

En primera fase eliminó a Antonio Blanco (6-3 y 6-3), en octavos de final venció a Santiago Clavero (6-0 y 6-0), en cuartos ganó a Miguel Vergara (6-3 y 6-3) y en semifinales superó a Juan Inostroza (6-3 y 6-1).

En la gran final se impuso a Bautista De La Peña por dos sets a cero con parciales de 6-4 y 6-3.

En la rama femenina, Jiménez fue la segunda mejor clasificada y su debut se dio en segunda fase. De igual manera, dejó en el camino a tenistas locales.

Primero venció a Valentina Soto (6-0 y 6-0) y en "semis" triunfó sobre Paula Gutiérrez, luego de un complicado encuentro: 0-6, 7-6(13) y 6-0.

En el duelo decisivo se enfrentó a la cuarta favorita, Agustina Videla, a quien le ganó por 5-7, 6-0 y 6-1.

### POR PAREJAS

En dobles Sub-16 varones, Suárez tuvo como compañero al brasileño Diego Costanzi.

En la final vencieron a otro dúo chileno: Pedro Santana y Miguel Vergara por 6-1 y 6-1.

En damas, Jiménez hizo pareja con la trasandina Paula Gutiérrez. Solo hubo cuatro parejas. Ganaron en semifinales y en la final derrotaron a las locales Carmenluz Calderón y Agustina Videla (6-2 y 7-5).



Luciano Suárez, campeón en varones.

Nicole Jiménez (der.), ganadora en damas.

// FOTO: ASOCIACIÓN DE SANTA CRUZ

// FOTO: CONMEBOL



## Bolivia pierde frente a Paraguay en el futsal

La selección boliviana volvió a perder ayer en el Campeonato Sudamericano Sub-20 de futsal masculino, en un disputado partido con Paraguay (2-1), en la segunda jornada del torneo que se lleva adelante en La Guaira, Venezuela.

Con la nueva caída las chances de pasar a la siguiente ronda son menores para la Verde, que se ubica última del Grupo B.

Después de la goleada que recibió en la primera fecha ante el vigente campeón Brasil, los hombres del DT Patrick Zárate cambiaron de cara y mostraron

un juego más aguerrido y ofensivo ante los paraguayos, que debutaron en el certamen.

### EL PARTIDO

Se enfrentaron en el Domo José María Vargas, donde el quinteto inicial de Bolivia formó con Yercó Bazán (arquero), Marco Rossel, Thiago Aguilera, Rubén Sandi y Jesús Peterito.

Al igual que en el duelo con Brasil, las desconcentraciones le costaron un gol a la Verde. Los paraguayos abrieron el marcador a los dos minutos por medio de Francisco Torales.

Desde ese momento el juego se equilibró y poco a poco Boli-

via creció en su desempeño.

Con el pasar de los minutos creó bastante peligro en el arco rival, pero no estuvo fino en la puntada final.

En el inicio de la segunda mitad (23') la Verde logró la ansiada igualdad con Peterito, quien solo tuvo que empujar la pelota a la red tras un desvío en un defensor por el disparo de Sandi.

Pero a los 31' el combinado guaraní se puso en ventaja nuevamente con el gol de Jonathan Franco, quien de media vuelta y de zurda mandó el balón a la red.

Una incidencia del duelo disputado en el coliseo de La Guaira, en Venezuela.

La alegría de los integrantes de Wolf Sport tras la victoria en Potosí.



// FOTOS: WOLF SPORT/MORALES MORALITOS

**Liga Nacional de futsal**

# Petrolero y Wolf Sport están a un paso de la segunda fase

**L**os clubes Petrolero de Yacuíba, del grupo B, y Wolf Sport de La Paz, de la serie D, están a un paso de clasificarse a la segunda fase de la Liga Nacional de Fútbol masculino tras la sexta jornada que se disputó en los últimos días.

Ambos necesitan sumar como mínimo un punto más para sellar su pase a la siguiente ronda, en la que ya se encuentra el orureño y vigente campeón de la Liga Fantasmas Morales Moralitos, que hasta ahora es el único clasificado.

**DISPUTADO**

El Grupo D abrió la sexta fecha con dos cotejos y los resultados que se die-

ron dejaron abierta la clasificación para todos, ya que los cuatro tienen chances de pasar de ronda a falta de dos jornadas más por disputarse.

Wolf Sport se impuso de visitante sobre el potosino Concepción en el coliseo Ciudad de Potosí por 4 a 3 y con ello llegó a los 10 puntos para ser único líder. El local es tercero con 4.

El orureño Morales Moralitos y el cruceño CRE igualaron 2-2 en el Palacio de los Deportes. Con el resultado ambos igualan a 4 puntos. El cuadro de Santa Cruz es segundo por su mejor diferencia de gol (-1), mientras que el representativo de Oruro es último con -4.

**TRES EN LUCHA**

En el Grupo B hay tres clubes que pugnan por los dos puestos de clasificación: Petrolero (10 unidades), el paceño Proyecto Latin (9) y el chuquisaqueño Antofagasta (7).

Universitario de Sucre (3) ya no tiene posibilidades de avanzar porque solo resta una fecha más por jugar en esta serie y a lo máximo que puede llegar es a seis puntos.

Petrolero empató de visitante con Antofagasta (3-3) en el coliseo Jorge Revilla Aldana, mientras que Proyecto Latin goleó a Universitario por 9 a 2 en el Julio Borelli Viterito.

**DOS POR UNA PLAZA**

Fantasmas ya tiene su pase asegurado como líder del Grupo A, pero queda un cupo más por definir y ese es disputado por el yacuibañero La Prensa y el tarijeño San Martín, ambos con seis unidades.

Los dos se enfrentarán en la siguiente jornada y el vencedor pasará de ronda, aunque con un empate La Prensa igual avanzaría porque tiene mejor diferencia de goles (-5 contra -7).

El escenario Jorge Revilla Aldana recibió el cotejo con más goles hasta el momento: 22, pues La Prensa se impuso a domicilio sobre Lizondo por 12 a 19.

Con el resultado el cuadro de Sucre se quedó sin chances de pasar de fase porque es último con tres.

En el otro duelo del grupo, Fantasmas venció a San Martín (7-3) y mantiene su invicto al liderar la serie con 15.

**PRÓXIMA FECHA**

La séptima jornada se disputará del 14 al 16 de septiembre. En el primer día jugarán los planteles del Grupo C: el orureño Agua Santa vs. el paceño Adutoys (19.00, en el Palacio de los Deportes) y el tarijeño Nantes vs. el cochabambino Víctor Muriel (21.00, Los Chapacos).

Por el Grupo D se enfrentarán el viernes 15: CRE vs. Concepción (20.00, John Píctor Blanco) y Wolf Sport vs. Morales Moralitos (20.00, Julio Borelli Viterito).

El sábado 16 serán los encuentros del Grupo A: Fantasmas Morales Moralitos vs. Lizondo (19.00, Palacio de los Deportes) y San Martín vs. La Prensa (21.00, Los Chapacos).

En esta oportunidad el Grupo B tendrá descanso.



Una jugada del encuentro que igualaron los equipos de Fantasmas Morales Moralitos y CRE, en Oruro.

Seleccionados alemanes celebran la conquista del título mundial de baloncesto.



// FOTOS: @FIBAWC

# Alemania es el nuevo campeón mundial de básquetbol

Alemania se coronó como nuevo campeón mundial de básquetbol, por primera vez en la historia, al vencer ayer a Serbia por 83-77 en la final del campeonato de la FIBA 2023 disputada en el Hall of Asia de Manila, en Filipinas.

Los germanos alcanzaron su consagración de forma invicta y tras eliminar en semifinales a Estados Unidos, uno de los grandes favoritos que culminó en el cuarto lugar tras caer también frente a Canadá en el partido por la medalla de bronce.

## OCHO VICTORIAS

Los alemanes ganaron los ocho partidos que disputaron en la competencia mundial, que se desarrolló en sede tripartita (Filipinas, Indonesia y Japón).

En la primera ronda vencieron a los japoneses (81-63), a Australia (85-82) y Finlandia (101-75). La segunda ronda la superaron con triunfos sobre Georgia

(100-73) y Eslovenia (100-71). Ya en cuartos de final se deshicieron de Letonia (81-79), en semis del 'Dream Team' estadounidense (113-111) y en la final de Serbia, que también buscaba su primera consagración después de perder la final de 2014 en España.

## WAGNER, EL MEJOR JUGADOR

La leyenda argentina del baloncesto Luis Scola, uno de los embajadores del Mundial 2023, le entregó el premio al mejor jugador del partido al escolta Franz Wagner, quien aportó 19 puntos, siete rebotes y tres recuperaciones.

El base de Toronto Raptors Dennis Schröder, máximo anotador de la final con 28 tantos, fue distinguido como el MVP del Mundial, una condición que ratificó en los minutos finales con puntos decisivos para garantizar el triunfo.

El número 17 de Alemania mantuvo la diferencia

en favor de su equipo con una penetración y dos libres a falta de segundos para consumirse el tiempo.

En contraste, el escolta serbio Marko Gudurik (4 puntos) fue el villano del cierre del partido al desperdiciar tres pelotas que pudieron cambiar la definición. Con 1:19 minutos por jugar, el basquetbolista del Fenerbahce turco falló un lanzamiento de tres puntos que hubiera significado la igualdad en 78.

Luego erró una bandeja que significaba doble y falta con el tanteador 75-79 con 48 segundos por jugar y para completar la desgraciada faena dio un pase fuera de la cancha en la última posesión para su equipo.

Serbia no pudo continuar el linaje exitoso del básquetbol balcánico, ganador de cinco títulos mundiales con la ex Yugoslavia.

La Mannschaft, que había sido tercera en la edición de Estados Unidos 2002, ganó su segundo título tras el Eurobasket logrado en 1993.



La selección de Serbia que logró el subcampeonato.

# Djokovic gana por cuarta vez el US Open

• AGENCIAS

**E**l tenista serbio Novak Djokovic con el triunfo 6-3, 7-6 (7-3) y 6-3 ante Medvedev consiguió su cuarto título en Nueva York y el grande que le iguala al récord de Margaret Court.

Antes del partido, Nole tenía ya más títulos individuales que ningún otro hombre en la historia del tenis, 23, uno más que Rafael Nadal. Ya había pasado más semanas que ningún tenista hombre o mujer (389) en el número 1, esa cumbre que vuelve a ocupar a partir de hoy desbancando de ahí a Carlos Alcaraz. Pero el serbio no está satisfecho. A los 36 años tiene un hambre, voraz, de más. Y Djokovic sigue ganando.

Lo ha hecho ayer en Nueva York, donde Nole ha conquistado por cuarta vez en su carrera el Abierto de Estados Unidos, un título que había ganado ya en 2011, 2015 y 2018, y que eleva a 24 su palmarés de grandes. Alcanza, por fin, el hito que hasta ahora solo tenía Margaret Court. Eleva uno la distancia con Nadal.

La victoria ha llegado, además, en un partido con el dulce sabor de la revancha. Porque a quien se ha impuesto con 6-3, 7-6 (7-3) y 6-3 es a Daniil Medvedev, el ruso de 27 años que en la misma pista Arthur Ashe en 2021 le pulverizó en tres sets. Aquel triunfo del moscovita dolió doble, porque acabó

entonces con la posibilidad de Djokovic de convertirse en el primer tenista desde Rod Laver en 1969 que completa en el mismo año los cuatro grandes, algo que este verano frustró en Wimbledon Alcaraz.

No ha sido un triunfo fácil. Tras salir los dos a la pista y dar los primeros golpes como si estuvieran tomando el pulso, midiéndose en varios largos intercambios que serían solo aperitivo de los que estarían por llegar, Djokovic ha aprovechado la primera oportunidad temprana para romper y se ha puesto 2-0, tomando un control que ya no dejó escapar en la manga.

En el segundo set la batalla se ha intensificado entre el de Belgrado y el agilísimo gigante de 1,98. Después de una hora y 45 minutos por fin Medvedev ha conseguido su primera oportunidad para romper a Djokovic, aunque este la ha salvado y se ha acabado anotando ese octavo juego tras un maratón de más de 12 minutos en los que Nole ha dado varias visibles señales de cansancio.

Djokovic, después de tres horas y 17 minutos, volvió a dar argumentos a quienes lo sitúan como el mejor de la historia con una raqueta. Es el único tenista que ganó todos los Grand Slam al menos tres veces, y el primero que gana en cuatro ocasiones tres grandes en el mismo año (2011, 2015, 2021 y 2023). Y se ha convertido a los 36 años en el campeón de mayor edad en Nueva York.



Djokovic levanta el trofeo que ganó en Nueva York.

// FOTO: ANDINA

// FOTO: EL CONFIDENCIAL

Luis Rubiales dejó el cargo de presidente de la RFEF.



## Luis Rubiales renuncia a la presidencia de la RFEF

**2**1 días después del beso a Jenni Hermoso tras la histórica conquista del Mundial femenino, y 15 desde la estrambótica Asamblea extraordinaria en la que se atrincheró en su puesto y disparó contra todo y contra todos, Luis Rubiales ha terminado por certificar su caída y ha presentado ayer su dimisión como presidente de la Real Federación Española de Fútbol (RFEF), tal y como se lo ha trasladado al actual presidente en funciones, Pedro Rocha. Rubiales, que llegó a la RFEF en mayo de 2018, ha desvelado primero su decisión en una entrevista en inglés con el periodista británico Pierce Morgan. Era su primera comparecencia pública desde su discurso en Las Rozas ante los assembleístas. Instantes después, ha hecho público un comunicado en la red social confirmando su renuncia.

“Es evidente que no podré volver a mi cargo. Insistir en quedarme a la espera y aferrarme a ello no va a contribuir a nada positivo, ni a la Federación ni al fútbol es-

pañol. Entre otras cosas, porque hay poderes fácticos que impedirán mi vuelta”, apunta Rubiales en el escrito. El dirigente ha anunciado también que deja su puesto como vicepresidente de la UEFA, para el que fue elegido en 2019.

En su comunicado de despedida, en el que no hay ninguna mención para Hermoso, el ya exdirigente asegura también que con su decisión busca no perjudicar al fútbol español. “No quiero que el fútbol español pueda resultar perjudicado por toda esta campaña tan desproporcionada y, sobre todo, tomo esta decisión tras haberme asegurado de que mi marcha contribuirá a la estabilidad que va a permitir que tanto Europa como África sigan unidas en el sueño de 2030, que permitirá traer a nuestro país el mayor evento del mundo”, apuntó, justo después de reivindicar su trabajo durante estos cinco años. “Ahí está la gestión de mi equipo y, sobre todo, la felicidad que me llevo por el enorme privilegio de estos más de cinco años al frente de la RFEF”.



# Héctor Garibay

EMBLEMA DEL ATLETISMO BOLIVIANO